MEDIO: LA JORNADA SECCION: ECONOMÍA

PAGINA: 22

FECHA: 07/DICIEMBRE/2017



## NOTIMEX

## NUEVA YORK.

México mantendrá la perspectiva estable de su calificación de deuda soberana hacia 2018, señaló la calificadora Standard & Poor's (S&P).

En una conferencia telefónica, analistas de S&P expresaron que la calificación de la deuda soberana de México (BBB+) y la perspectiva "estable" se mantendrían en 2018 incluso si el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) fuera cancelado.

Analistas también consideraron que, de acuerdo con su escenario base, la calificación y la perspectiva de estabilidad en México continuarían el próximo año independientemente del candidato que ganara las elecciones presidenciales.

"Tenemos una perspectiva estable de México pese a las amenazas

## ■ La perspectiva continuará sin importar quién sea electo presidente

## Mantendrá Standard & Poor's estable la calificación de deuda de México hacia 2018

que aparecen todos los días acerca de los potenciales cambios del TL-CAN, y de otros factores que pudieran afectar el comercio o la inversión extranjera", afirmó Joydeep Mukherji, director gerente de calificaciones de deuda de S&P.

El análisis de Mukherji parte de la base de que la relación comercial, de las cadenas productivas y de los flujos de inversión en América del Norte continuaría, al menos durante el próximo año, incluso si el TLCAN es desmantelado.

"Nuestro escenario base es que

si el TLCAN es renegociado pronto o si las negociaciones se extienden, o incluso si el TLCAN es cancelado y no es remplazado por otro acuerdo, esperamos que esta relación se mantenga", aseguró Mukherji.

En caso de que la relación entre cadenas productivas, comercio e inversión sea alterada con la cancelación del TLCAN, el escenario base de S&P cambiaría, lo que llevaría a una revisión de la perspectiva de México. Ese escenario no es el más probable, insistió el analista.

Una renegociación del TL-CAN "significa que habrá cambios pero no creemos que implique un descarrilamiento potencial para la cadena (productiva) o que tendrían un impacto sustancial en las calificaciones soberanas", precisó Mukherji.

La otra gran incertidumbre sobre México hacia 2018 son las elecciones presidenciales. En ese sentido, Mukherji descartó que un eventual triunfo del candidato que ahora lidera las encuestas, Andrés Manuel López Obrador, provocaría cambios profundos en los fundamentos financieros de México.

"Creemos que los pilares fundamentales que mantienen la calificación en México continuarían sin importar quién gane las elecciones. El Banco de México seguiría autónomo y continuaría la tasa de cambio flexible y la creíble política monetaria", aseveró Mukherji.

Por su parte, Diego Ocampo, analista de calificaciones corporativas de S&P, consideró que una posible cancelación del TLCAN tendría un efecto retardado en la economía de México.

Los primeros afectados serían los consumidores, que se verían privados de una menor gama de productos; en tanto que la industria automotriz sentiría el efecto de un potencial final del TLCAN hasta después de un año de la terminación de este acuerdo.